

# 山形大学校友会 設立10周年

Yamagata University Alumni Association  
10th Anniversary in 2016

記念講演会

記念式典

記念祝賀会

2016年11月25日[金]  
山形大学小白川キャンパス

2006  
2007  
2008  
2009  
2010  
2011  
2012  
2013  
2014  
2015  
2016  
2017

## 記念講演会

14:30～16:10

会場：山形大学基盤教育2号館2階221講義室  
及び基盤教育2号館1階211講義室(第2会場〈遠隔配信〉)

### 講演題

自分の人生を通じて伝えたい「元気・勇氣・夢」  
ーファミリーマート再建の経験に学ぶ！ー

### 講師

ユニー・ファミリーマートホールディングス株式会社  
代表取締役社長 上田 準二氏

1970年 山形大学文理学部卒  
2014年～山形大学経営協議会委員

## 記念式典

16:30～17:10

会場：山形大学文化ホール

- |                            |  |  |
|----------------------------|--|--|
| 一、開式の辞                     | 山形大学理事・副学長<br>(校友会設立10周年記念事業実施委員会委員長)          | 大場 好弘                                  |
| 一、会長式辞                     | 山形大学長  | 小山 清人                                  |
| 一、来賓祝辞                     | 山形県知事<br>山形市長<br>株式会社山形銀行 頭取<br>山形県立山形南高等学校 校長 | 吉村 美栄子様<br>佐藤 孝弘様<br>長谷川 吉茂様<br>奥山 雅信様 |
| 一、来賓紹介                     |  |  |
| 一、学生代表祝辞                   | 山形大学人文学部法経政策学科2年                               | 今野 真理子さん                               |
| 一、校友会のシンボルネーム又は愛称の優秀作品賞の表彰 |  |  |
| 一、閉式の辞                     | 山形大学校友会 副会長<br>(校友会設立10周年記念事業実施委員会副委員長)        | 野村 一芳                                  |



# 御出席者名簿（敬称略）

## 山形県・山形市関係

山形県知事 吉村 美栄子  
山形市長 佐藤 孝弘

## 山形県内企業関係

株式会社山形銀行 頭取 長谷川 吉茂  
株式会社荘内銀行 代表取締役頭取 上野 雅史  
同 理事 鈴木 布佐人  
株式会社きらやか銀行 常務取締役 高橋 幹男  
東北エプソン株式会社 代表取締役社長 内堀 眞司  
TPR工業株式会社 執行役員 斎藤 儀一郎

## 山形県内高校関係

山形県立山形南高等学校 校長 奥山 雅信  
山形県立長井高等学校 校長 佐藤 広行

## 山形県商工会議所関係

山形県商工会議所連合会 副会長 後藤 完司  
新庄商工会議所 専務理事 大場 清文  
長井商工会議所 専務理事 塚田 弘一

## 各同窓会関係

ふすま同窓会 会長 野村 一芳  
同 副会長 奥山 隆夫  
地域教育文化学部同窓会 会長 木村 康二  
同 常任理事 渋谷 光夫  
医学部医学科蔵王会 会長 山下 英俊  
医学部看護学科樹水会 会長 小林 淳子  
同 副会長 山口 咲奈枝  
一般社団法人米沢工業会 理事長 山崎 洋一郎  
同 常務理事 鈴木 利雄  
農学部鶴窓会 会長 佐藤 晨一  
同 副会長 齋藤 博行

## 各学部後援会関係

人文学部後援会 副会長 坂上 満  
理学部後援会 会長 佐藤 圓治  
医学部医学科後援会 会長 後藤 卓也  
同 副会長 斎藤 俊之  
医学部看護学科後援会 会長 秋葉 良悦  
同 副会長 瀧井 英夫  
工学部後援会 会長 長谷部 利信

農学部後援会 会長 本間 啓一

## 山形大学関係

学長 小山 清人  
理事・副学長（研究、評価、病院担当） 久保田 功  
同（EM、入試、社会連携担当） 大場 好弘  
同（総務、広報担当） 阿部 宏慈  
同（財務、施設担当） 萩原 均  
監事 渡辺 均  
人文学部長 清塚 邦彦  
地域教育文化学部長 出口 毅  
理学部長 玉手 英利  
医学部長 山下 英俊  
工学部長 飯塚 博  
農学部長 林田 光祐  
総務部長 矢口 清敏  
企画部長 高橋 正敏  
財務部長 酒井 哲夫  
施設部長 天野 良  
教育・学生支援部長 成田 博昭  
エンrollment・マネジメント部長 長岡 祐治  
小白川キャンパス事務部長 結城 敏夫  
鶴岡キャンパス事務長 滝口 仁  
小白川キャンパス事務部総務課人文学部事務室長 池野 尚美  
同 地域教育文化学部事務室長 高橋 勝俊  
同 理学部事務室長 小山 和佳

## 山形大学学生

人文学部法経政策学科2年 今野 真理子  
人文学部法経政策学科2年 伊東 里紗  
地域教育文化学部地域教育文化学科3年 菅野 亜寿真  
地域教育文化学部地域教育文化学科1年 清水 海斗  
人文学部法経政策学科2年（模擬裁判実行委員会委員長） 丹羽 音彩  
人文学部法経政策学科2年（八峰祭実行委員会副委員長） 鈴木 那菜  
人文学部法経政策学科2年 熊田 香  
人文学部法経政策学科3年（学生花笠サークル「四面楚歌」代表） 松井 天幹

理学部生物学科1年(SCITAセンター学生スタッフ代表)  
小日向 翔也  
理学部物質生命化学科2年(SCITAセンター学生スタッフ前代表)  
齋 藤 周

#### 山形大学校友会関係

校友会会長(学長) 小 山 清 人  
校友会副会長(ふすま同窓会選出) 野 村 一 芳  
同 (工学部選出) 神 戸 士 郎  
校友会理事(理学部後援会選出) 佐 藤 圓 治  
同 (医学科後援会選出) 後 藤 卓 也  
同 (看護学科後援会選出) 秋 葉 良 悦  
同 (工学部後援会選出) 長谷部 利 信  
同 (農学部後援会選出) 本 間 啓 一  
同 (地域教育文化学部同窓会選出) 木 村 康 二  
同 (医学科蔵王会選出) 加 藤 丈 夫  
同 (看護学科樹氷会選出) 佐 藤 和 佳 子  
同 (米沢工業会選出) 山 崎 洋 一 郎  
同 (農学部鶴窓会選出) 齋 藤 博 行  
同 (理事・副学長) 大 場 好 弘  
同 (人文学部選出) 是 川 晴 彦  
同 (地域教育文化学部選出) 竹 田 隆 一  
同 (理学部選出) 栗 山 恭 直  
同 (医学部選出) 山 川 光 徳  
同 (農学部選出) 松 山 裕 城  
同 (小白川キャンパス事務部長) 結 城 敏 夫  
同 (卒業生等首都圏ネットワーク会長) 岩 城 功 希  
校友会監事(山形大学元職員) 寒 河 江 良 三  
校友会前副会長(前ふすま同窓会会長) 長 沼 龍 平  
同 前事務局長 鈴 木 英 一  
同 前事務局次長 山 口 茂 男  
同 元事務職員 渡 部 いづみ

#### 校友会会員関係

校友会会員(ふすま同窓会) 鈴 井 正 孝  
同 ( 同 ) 田 宮 良 一  
同 ( 同 ) 村 形 修 子  
同 ( 同 ) 齋 藤 好 夫  
同 (山形大学名誉教授) 鈴 木 均  
同 ( 同 ) 遠 藤 賢 太 郎  
同 ( 同 ) 大 貫 義 人  
同 ( 同 ) 丹 野 憲 昭

同 (山形大学元職員) 近 藤 健 夫  
同 ( 同 ) 三 浦 正 昭  
同 ( 同 ) 前 田 喜 一  
同 (山形大学教授) 後 藤 薫  
同 (山形大学職員) 黒 沼 毅  
同 ( 同 ) 棚 井 信 良  
同 ( 同 ) 後 藤 尚 宏  
同 ( 同 ) 高 橋 淳

#### 校友会事務局関係

校友会事務局長 大 沼 一 男  
同 事務局次長 黒 沼 宏 成  
同 事務職員 田 辺 愛 子  
同 冨 樫 律 子

#### 歓迎演奏をしていただくみなさん

山形交響楽団(バス・トロンボーン)  
高橋智広氏(S63旧教育学部卒)  
ほか地域教育文化学部の学生のみなさん

#### 〈トランペット〉

佐々木 奏 平(地域教育文化学科音楽芸術コース トランペット専攻 4年)  
草 弼 健 吾(同 3年)  
橋 本 奏 葉(同 3年)  
伊 藤 夏 帆(同 2年)  
太 田 帆 南(同 2年)  
佐 藤 太 一(同 1年)  
中 村 彩 乃(同 1年)  
三 上 凜 矩(同 1年)

#### 〈ホルン〉

関 結 稀(地域教育文化学科音楽芸術コース ホルン専攻 4年)  
信 山 栄 香(同 4年)  
我 妻 脩 平(同 3年)

#### 〈トロンボーン〉

渡 辺 ひより(地域教育文化学科音楽芸術コース トロンボーン専攻 4年)  
多 田 侑 功(同 1年)  
中 村 奈 瑚(地域教育文化学科音楽芸術コース 声楽専攻 4年)  
佐 藤 匠 悟(同 3年)  
中 村 春 香(同 2年)

# 山形大学校友会設立10周年に寄せられたメッセージ

校友会設立10周年を記念して、各界からたくさんのお祝いメッセージが寄せられましたので紹介させていただきます。

## 校友会設立10周年を祝して

山形県知事

吉村 美栄子

山形大学校友会設立10周年を心よりお慶び申し上げます。

山形大学校友会は、山形大学の発展に寄与することを目的とした全学的な組織として、在学生、卒業生、役員、教職員、退職者などの幅広い方々の賛同を得て平成18年12月に設立され、派遣留学生支援や就職活動支援をはじめ、さまざまな支援事業を通して、山形大学の発展に大きく貢献してこられました。これも、校友会会長をはじめ、関係者の方々の御努力の賜物であり、心から敬意を表します。

今後とも、知の拠点として、数多くの優秀な人材を輩出し、本県を牽引する山形大学の発展に寄与されますとともに、校友会のますますの御発展と御活躍を期待申し上げます。

## 校友会設立10周年を祝して

山形市長

佐藤 孝弘

山形大学校友会が設立10周年の節目を迎えられましたこと、心からお祝いを申し上げます。

貴会におかれましては、平成18年の設立以来、会員相互の親交を図りながら、全学的なキャンパス間の交流活動の支援をはじめ広範にわたる事業に取り組み、学生の健全な育成に大きく寄与してこられました。

山形市では、将来にわたり活力あふれるまちをめざし各般の施策を推進しておりますが、その実現のためには若者の力が必要であり、人材の育成がますます重要になっております。

このような意味においても、山形大学の果たす役割は大きく、また、学生の多様な活動を支えておられる貴会のご協力が不可欠でありますので、皆様にはより一層のお力添えを賜りますようお願い申し上げます。

山形大学校友会が設立10周年を契機としますますます飛躍されますことをご祈念申し上げます。

## あらゆる面から学生の支えに

米沢市長

中川 勝

山形大学校友会の設立10周年を心からお祝い申し上げます。

各学部の枠を超えた全学的な広がりを持った「オール山大コミュニティ」を目指すため、様々な活動を積み重ねてこられました関係者の皆様のご尽力に対し、心より敬意を表します。

貴会が行う学生生活への支援、就職活動へのサポート、会員相互のネットワークは、学生の背中を押し、そして将来を考えるヒントを得るよい機会となることでしょう。

本市といたしましても、山形大学工学部の学生と地域との交流を深めながら、充実した大学生活が送れるようまちづくりを進めてまいります。

山形大学校友会のさらなるご発展をご祈念申し上げます。

## 設立10周年にあたって

鶴岡市長

榎本 政規

このたび、山形大学校友会が設立10周年という記念の年を迎えられましたことを心よりお祝い申し上げます。

学部の枠を超えた全学的組織である「山形大学コミュニティ」の醸成・強化のためにこれまで様々な活動を積み重ねてこられました大学関係者及び同窓生の皆様の多大なご尽力に、深く敬意を表します。現代社会の複雑・多様性に対応した知見の提供など、実学的な面での地域に対するご活躍に本市としましても大きな期待を寄せているところであります。

今後の山形大学校友会が、大学と地域の架け橋として益々ご発展されますとともに会員の皆様のご健勝をお祈り申し上げます。

## 山形の成長発展のために

株式会社山形銀行  
頭取  
長谷川 吉茂

山形大学校友会設立10周年誠におめでとうございます。心よりお祝いとお慶びを申し上げますとともに、今日に至るまでのご関係者各位のご尽力に深く敬意を表します。

現在、山形銀行でご活躍いただいている山形大学卒業生は215名を数え、県内企業では最多となっています。また、山形大学様とは地元山形の成長発展に向けて様々な連携を行っています。こうしたご縁を大切に、これからも共に歩み続けて参りたいと願っております。校友会様には、引き続きご支援を賜りますようお願い申し上げます。

この10周年の節目を機に、今後とも山形大学様の力強い応援組織として、山形の更なる成長発展へのご貢献を期待しております。

## 山形大学校友会 設立10周年記念に寄せて

株式会社荘内銀行  
代表取締役頭取  
上野 雅史

山形大学の伝統は学生(含卒業生)を大事にすること、地域の発展に貢献すること、世界トップ水準の研究をめざすことなどです。校友会は正に学生を大事にする思想の表れであり、設立後10年間で大きな成果を挙げておられることに深く敬意を表します。当行に就職した山形大学卒業生には大いに活躍して頂いています。荘内銀行では2016年1月に山形大学工学部と産学連携協定を締結し、これも丸10周年に当たります。このように荘内銀行は山形大学の各施策と密接に連携してきており、「山形大学コミュニティ」の一員として引き続き地域の活性化に向けて努力を継続して参ります。山形大学校友会の益々の発展をお祈り申し上げます。

## 地方創生に向けた 貴学との連携について

株式会社きらやか銀行  
取締役頭取  
栗野 学

このたびは校友会設立10周年を迎えられましたこと、心よりお祝い申し上げます。これもひとえに、会長、校友会会員の方々をはじめとした皆様の御尽力の賜物と深く敬意を表します。

弊行も来年5月に設立10周年を迎えます。

その節目の事業の一環として、貴学のご理解とご協力を賜り、中小企業の皆様への本業支援として「きらやかマネジメントスクール」を連携して開講できる運びとなり、心より感謝申し上げます。

県内中小企業の発展は、地方創生につながるものと確信しておりますので、その目的を実現する為、貴学の多様な教育研究資源とより一層の強い連携を結んでいけることをご期待申し上げます。

最後に、校友会並びに貴学の益々のご発展をお祈り申し上げます。

## 山形大学校友会 設立10周年に寄せて

東北エプソン株式会社  
代表取締役社長  
内堀 眞司

この度、山形大学校友会が、設立10周年記念を迎えられましたことを心からお祝い申し上げます。

弊社は1985年に酒田市に設立され、セイコーエプソングループにおける国内最大規模の製造拠点として、昨年30周年を迎えました。現在、プリンターの心臓部であるプリンターヘッドモジュール製造、半導体の微細加工、産業用機器の要素デバイスの3つの支柱事業に加え、生産技術開発部隊との融合によって、お客様の期待を超える価値を実現する“コアデバイス供給”という重要な役割を果たしています。そして、設立当初から山形大学の卒業生が入社しており、現在、50名以上の卒業生の皆さんが、事業の中核となって支えるコア人材として活躍しています。地域と共に発展することを経営理念としている弊社にとって、山形大学は、まさに弊社を支える人材の養成機関であると認識しており、これまでのご支援に厚く御礼を申し上げます。

昨今の、国際社会におけるグローバル化、およびアジア諸国の台頭などによる国際競争の激化に対し、生産/製造技術を磨き、独創的な物づくりを構築できる人材の育成は急務です。山形大学が、5つの基本理念に沿った教育研究拠点としてキラリと光る存在感のある人材を輩出し、地域の発展に大きな役割を果たしていくものと確信しております。弊社も校友会の一員として、山形大学や学生の皆様の支援を継続してまいります。

最後になりますが、設立10周年にあたりご尽力された関係各位に、深く敬意を表すると共に、山形大学、及び山形大学校友会のますますのご発展を祈念致します。

## 山形大学に期待する

TPR工業株式会社  
代表取締役社長  
鈴木 秀一

校友会設立10周年。誠にありがとうございます。

私は山形大学を卒業し、地元企業に就職致しました。そこで感じたのは、地元の総合大学である山形大学がもっと特色を生かし、日本中、世界中から学生が集まるような魅力ある学府になって欲しいことです。自然が豊かで、米も水も果物も肉も魚も、こんなに美味しい所は世界中探しても他にありません！こんな素晴らしいエリアにある山形大学のこれからの、多に期待をしています。

## 設立10周年を迎えるにあたって

東北パイオニア株式会社  
代表取締役兼社長執行役員  
峯田 裕之

山形大学校友会設立10周年を迎えられたことを心よりお祝い申し上げます。設立以降、運営に携われた関係各位の皆様のご並々ならぬ努力が、本年10周年を迎える原動力になったものであり、校友会の3つの取組みに合わせ、様々な学生への支援や事業を実施し、多くの優秀な人材を輩出されてこられた実績に改めて敬意を表します。

今後とも様々な活動を通じ、貴会がますますご繁栄されますことをお祈りいたします。

## 山形大学校友会の 益々のご発展に期待致します

山形航空電子株式会社  
社長  
渡辺 克己

この度、山形大学校友会が設立10周年を迎えられたことを心よりお祝い申し上げます。

小小学長始め関係者の皆さまの永年に亘るキャリア支援、グローバル化対応、学部の枠組みを超えたご尽力による社会貢献と貴校の伝統に心から敬意を表したいと存じます。

山形大学在学学生、卒業生のご活躍は多岐に渡っており、弊社山形航空電子に於いても、現在、22名の山形大学卒業生が弊社事業拡大に大活躍されております。

さて、昨今のグローバル化は著しいものですが、製品を通じて技術力とイノベーションを国内外のお客様にお届けする弊社の事業もその例外ではありません。山形大学の学生の皆様には、専門知識の醸成はもちろんのこと、世の中のグローバル化に対応できるような柔軟な発想と行動力を期待しております。

また、弊社としても微力ながら雇用並びに人材育成を通して山形大学生へのキャリア支援に取り組んで行く所存でございます。

最後になりましたが、山形大学校友会の今後益々のご発展をお祈り申し上げ、お祝いの言葉とさせていただきます。

## 山形大学校友会 設立10周年によせて

株式会社山本製作所  
取締役会長  
山本 惣一

拝啓 貴校ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

この度の山形大学校友会設立10周年を迎えられましたこと、誠に喜ばしく心よりお祝い申し上げます。設立以来、学生の皆様と教職員の方々、そして社会で活躍されている多くの卒業生との交流の場として本会が齎した成果は多岐にわたるものと拝察いたします。

これまで、その長い歴史と伝統において多彩な分野で学び巣立っていった有為な人材と、様々な事業を通じ親交を重ねられることで、より一層団結した組織づくりをお願いいたします。

最後になりますが、山形大学校友会の益々のご発展と会員のみなさまのご健勝を心よりお祈り申し上げます。

## お祝い

山形県立山形東高等学校  
校長  
菅間 裕晃

山形大学校友会設立10周年おめでとうございます。

貴学は東北有数の国立大学として、長年にわたり地域と時代の要請にこたえてこられました。近年では「重粒子線がん治療」や「有機EL」等の最先端の研究によってその地位を一層確固たるものにしておられます。

本校では探究科の設置に向け、昨年「山東探究塾」をスタートさせ、探究型の学習推進に取り組んでおりますが、研究にあたって貴学理学部・人文学部のご協力をいただくことができ、生徒にとって身近な大学というばかりでなく、大学の魅力を一層感じているようです。

地方創生が重要な課題となっている今、本県の研究・教育の中核としてますます有為な人材を輩出くださるようご期待申し上げます、お祝いいたします。

## 校友会設立10周年に寄せて

山形県立山形南高等学校  
校長  
奥山 雅信

山形大学校友会が、設立10周年を迎えられますこと誠にめでたうございます。  
本校は、校是の「文武両道」を実践し、社会のリーダーとなる有為な人材を輩出する使命をもってありますが、決して高校で完結するものではなく、大学教育や社会教育の中で、更に鍛え育てていただいております。

なかでも山形大学には、本校から毎年60数名の卒業生がお世話になっており、貴校友会による学業及び課外活動等への助成並びにキャンパス間の交流活動支援に対し、最も多くの学生を輩出している高校として深く感謝を申し上げます。

今後とも卒業生への支援をお願い致しますとともに、貴校友会の益々の発展をご祈念申し上げます。

## 県民の誇り「山形大学」

山形県立山形西高等学校  
校長  
三澤 裕之

山形大学校友会設立10周年、誠にめでたうございます。本校からも毎年多くの卒業生が、貴学に進学し、お世話になっております。地元根差す研究から世界レベルの研究まで、貴学の幅の広い実践的な研究と充実した教育体制には目を見張るものがあります。さらに、近年は広報活動にも力を入れていることが感じられ、「開かれた大学」として研究成果や活動の様子が、広く県民にも知られるようになってきていることは、素晴らしいことだと思います。

県民にとっての誇りである貴学の今後ますますの発展を祈念いたしております。

## 山形大学の勢いに期待

山形県立山形北高等学校  
校長  
奥山 康夫

山形大学校友会設立10周年、誠にめでたうございます。この間、学生生活への支援や大学・社会貢献活動への支援などを通じて山形大学の発展に大きく貢献されてきたことに深く敬意を表します。

地元山形に貢献する取り組みを推進する一方で、ナスカの地上絵研究、ゲノムコホート研究、有機エレクトロニクス研究等々世界的に注目を集める研究がいくつもあり、多方面から多くの期待を集める山形大学には確かな勢いを感じます。同じ地域にある高校としても実にうれしい限りです。

今後、校友会がますます盛んになりこの勢いがさらに加速していきますよう心よりご祈念を申し上げます。

## 校友会設立10周年に寄せる メッセージ

山形県立山形中央高等学校  
校長  
孫田 淳

この度は山形大学校友会設立10周年、誠にめでたうございます。心よりお慶び申し上げます。

本校の卒業生より、貴学の特色ある取り組みをうかがっており、それにより学生が大きく力を伸ばしていると実感しております。

これからも山形県の高等教育機関の第一人者として、貴学のますますのご発展をご祈念申し上げます。

## 校友会設立10周年に寄せて

山形県立寒河江高等学校  
校長  
武田 悟

山形大学校友会設立10周年まことにめでたうございます。

貴会は山形大学の発展に寄与し、学生の学業及び課外活動等への助成並びにキャンパス間の交流活動を支援し、会員相互の親交を図り「山形大学コミュニティ」の醸成・強化に資することを目的として誕生されました。毎年数10名の卒業生を送り出している本校としましては、教え子達が伸び伸びと学生生活を送ることができるよう期待しているところです。

貴会がますます御発展することを祈念しまして、メッセージといたします。

## 母校の益々のご発展を

山形県立東桜学館中学校・高等学校  
校長  
官 宏

山形大学校友会が設立10周年を迎えられましたこと心よりお喜び申し上げます。また、日頃より本校の教育活動に多大なご支援を賜り深く感謝申し上げます。

母校である山形大学では、徹夜で実験をした研究室での生活、ギタークラブの宿舎や演奏会など楽しかった思い出が数多く、大学生活で学んだことがいま教員として仕事をさせていただくうえでの礎となっております。

現在そしてこれから山形大学で学ぶ皆さんが、有意義な大学生活を謳歌できますよう、山形大学並びに校友会の益々のご発展をお祈り申し上げます。

## 祝 10 周年

山形県立新庄北高等学校  
校長

長谷川 賢

山形大学校友会設立 10 周年、おめでとうございます。

世界に目を向け、山形で活躍する人間。

山形に目を向け、世界で活躍する人間。

志を掲げ、全力投球する「人材」の育成に、引き続き大きな役割を担っていただく事を期待しております。

## 貴学での学びに感謝して

山形県立米沢興譲館高等学校  
校長

岸 順一

山形大学校友会設立 10 周年おめでとうございます。常日頃から本校教育活動に対し多大なご支援、ご協力を賜り御礼申し上げます。貴学人文学部を卒業して 30 数年経ちますが、徹夜でゼミの発表を準備したり、サークルや同じ専攻仲間と飲み語り明かしたことが今でも懐かしく思い出されます。先生方には誠実かつ熱心にご指導を頂き学問の厳しさと楽しさを教わりました。教育に携わる現在の自分を支えてくれているのは貴学での学びによるものと心から感謝しております。今後とも、貴学が地域や国を担う有為な人材を多数輩出する高等教育機関として益々発展されることをご祈念申し上げます。

## 御礼と卒業生への期待

山形県立長井高等学校  
校長

佐藤 広行

学業や学生生活への様々な支援や交流活動など、同窓会と両輪となって山形大学の発展のために尽くされ、この度設立 10 周年を迎えられましたこと、誠におめでとうございます。「地域に根ざし、世界を目指す」山形大学は、長井高等学校の教育理念にも通じ、多くの生徒が入学を希望しています。今後、探求型学習を推進していく上で、山形・米沢・鶴岡市内の高校生のような高大連携をうらやましく思っているところですが、本校の卒業生が貴学に学び、豊かな人間性と高い専門性を身につけ、人間として大きく成長し、社会で活躍することを期待し、校友会の皆様方には今後とも御支援いただきますようお願い申し上げます。

## 山形大学校友会設立 10 周年に 寄せるメッセージ

～有為な人材の育成と地域社会の活性化へ～

山形県立鶴岡南高等学校  
校長

京谷 伸一

山形大学校友会設立 10 周年、誠におめでとうございます。山形大学には鶴岡南高校からもたくさんの学生を受け入れていただいております。改めて感謝と御礼を申し上げる次第です。この校友会が、学生の就職キャリア支援、グローバル化に対応する取り組み、学部を超えた交流などを通じて、「学生を中心とする大学創り」という山形大学の基本理念の実現に大きな役割を果たしていることは、極めて意義深いことです。このような取り組みが、地域に生きる有為な人材の育成と地域社会の活性化につながっていくことを期待しています。校友会の今後の益々のご発展をご祈念申し上げます。

## 校友会設立 10 周年に寄せて (ご祝電)

米澤商工会議所  
会頭

吉野 徹

設立 10 周年を祝し心よりお慶び申し上げます。

学生の支援に真摯に取り組んでこられた貴会に敬意を表しますとともに今後ますますのご発展とご隆盛をご祈念申し上げます。

## 設立 10 周年に寄せて

新庄商工会議所  
会頭

井上 洋一郎

校友会設立 10 周年おめでとうございます。

校友会が、これまで多岐にわたる事業活動を通じて山形大学の発展と学生の多様な価値感の創造に大きく貢献されてこられたことに対し、深く敬意を表します。

地域活性化の観点からも山形大学への期待は、今後も更に高まることと存じます。地域と大学を結ぶ機関として、また厳しい時代を生き抜くことのできる豊かな感性をもつ学生の育成にご尽力を賜りますよう心からご祈念申し上げます。

## 校友会設立10周年おめでとう

山形大学校友会  
元会長

相馬 健一

校友会の設立10周年誠におめでとうございます。私は初代会長として6年余り務めさせていただいたこと等を懐かしく思い出し感無量であります。校友会は山形大学の各学部、各同窓会及び各学部後援会のご理解の下に組織され、校友会設立の基本理念である大学としての一体感醸成をめざし、当初から今日まで全学的な学生支援を中心とするさまざまな事業活動に取り組んでおられることに敬意を表するものです。

このたびの記念事業には残念ながら出席できませんが、これからも山形大学並びに校友会のますますのご発展を心よりご祈念申し上げます。

## 山大の一本化に向けて

山形大学前学長  
山形大学校友会前会長

結城 章夫

校友会は、仙道学長の時に設立され、私の時に基礎固めを行い、そして今、小山学長の下で大きく発展しつつあります。

校友会が分散キャンパスを結びつけ、学部の壁を乗り越えて、オール山大の一体感の醸成に寄与していかれることを期待しています。

## 校友会設立10周年 おめでとうございます。

ふすま同窓会  
会長

野村 一芳

各学部それぞれの生い立ちがあり、キャンパスが分散している山形大学にあって、学生支援を通じて大学の一体感の醸成にご努力され10年を迎えられましたこと、まことにおめでとうございます。

大学を取巻く環境が厳しさを増している中、山形大学の力を結集し、地域に根差し愛され頼りにされ、世界に開かれ、また他にない特色ある母校山形大学として、益々発展されることを祈念いたします。

学生の皆さんは、山形の地で大いに学び遊び山形大学生としての誇りを持ち、有為な人材として社会に世界に羽ばたいて下さい。ふすま同窓会は、君たちを応援します。

## 校友会設立10周年に寄せて

地域教育文化学部同窓会  
会長

木村 康二

山形大学校友会設立10周年おめでとうございます。多彩な学生支援の取り組みに敬意を表します。

地域教育文化学部同窓会は、明治11年開校の山形師範学校を起源とし、「教育に関する研究と活動を助長し、山形県を中心とした東日本の教育文化の充実・振興に寄与するとともに教育指導者及び学校教育者の研鑽育成と親睦を目的とする。」として鋭意活動を展開しております。

校友会の目的や活動に全面的に賛同し共に活動し、我が同窓会の発展を期して参ります。校友会のますますの充実、発展を祈念いたします。

## 校友会設立10周年を迎えて

医学部医学科同窓会蔵王会  
会長

山下 英俊

校友会設立10周年、誠におめでとうございます。

医学部を始めとする各学部の学生に対しまして、いろいろな面でご支援いただきありがとうございます。

私ども、蔵王会の設立は、校友会の設立より遡ること、医学部1期生が昭和54年3月に卒業した後の平成元年2月でした。本年で28年目となります。その間、蔵王会では、山形医学交流会館の建設、会員連携を深めるための支部総会の開催、学生主体での新聞「蔵王」の発行などの活動をしております。これらの活動には会員の方より大好評をいただいております。卒業してからも医学部や山形大学とのつながりを密にして、「山大ブランド」としてのほりにつなげて欲しいとの願いから、日々の活動を行っております。

今後とも、校友会との連携を密にして活動をして行きますのでご支援・ご協力よろしくご祈念申し上げます。

校友会の益々のご発展と、山形大学並びに各同窓会を始めとする各組織の益々のご繁栄をご祈念申し上げます。

## 山形大学校友会 10周年に寄せて

医学部看護学科同窓会樹氷会  
会長

小林 淳子

山形大学校友会設立10周年、誠におめでとうございます。

校友会事業の「山形大学卒業生講演会」は、平成23年度に医学部看護学科同窓会「樹氷会」から提案し採択された事業で、山形大学の卒業生の活躍に直接触れる機会となっております。樹氷会で取り組みました際は、事務局の皆様へ何かとお世話になりました。また、当時の工学部長で現在山形大学学長、山形大学校友会会長の小山清人先生に、工学部を卒業された方をご紹介いただいたことも懐かしく思い出されます。校友会事業を担当し大変貴重な経験をさせていただきました。今後ともよろしく願い申し上げます。

## 山形大学校友会設立10周年を 記念してのメッセージ

一般社団法人米沢工業会  
理事長

山崎 洋一郎

各学部&各学部同窓会の情報交換会が発展し、校友会になって10年、心よりお祝いを申し上げます。

工学部の同窓会である一般社団法人米沢工業会は校友会とお互いにサポートし合い、山形大学の発展に今後も寄与し、母校のブランドを高めて参ります。  
**米沢工業会のスローガン**

『夢を抱いて、楽しく、喜ばれて、誇りを持って、100年を幸せに生きる』

- ◆ 夢を抱いて、人生を輝かせ
- ◆ 生きることを十分楽しみ
- ◆ 家族に、恩師に、先輩後輩に、勤務先に、地域に、母校に喜ばれ
- ◆ 自分に、母校に、仕事に、母国に誇りを持って

100年を幸せに生きるを学生、教職員、卒業・修了生の皆さんと共有し、実現して参りましょう。

## ビーチサッカー開催と学生

農学部鶴窓会  
会長

佐藤 晨一

農学部と鶴窓会が校友会に共同提案した初秋の庄内浜でのビーチサッカー大会は平成24年第1回開催で4回を重ねてきました。大会の様子は鶴窓会だよりも掲載しておりますが、各学部学生の交流を図ろうと前日からの民泊や庄内浜(由良海岸)に集うことに意義を感じて支援してまいりました。きびきびしたチーム5名の選手の動きに目を見張り、また11チーム前後によるゲームや昼食を楽しみながら交流を深められるよい機会であります。学生によってはリピーターもあり、楽しみにしている声も聞かれます。

鶴岡での校友会事業は定着しつつある昨今であります。

## これからも学生たちに寄り添って…

地域教育文化学部後援会  
会長

山内 正俊

山形大学校友会が、本年、設立10周年を迎えましたことに、心よりお慶び申し上げます。大学間の生き残り競争が年々厳しくなる中であって、学生たちの就職活動や課外活動、修学支援はもちろん、保護者と大学側との交流会等、様々な活動におきまして多大なるご支援ご尽力を賜りましたことに深く感謝の意を表しますと共に、今後益々山形大学、そして山形大学校友会が飛躍と発展を続けていくことを祈念いたします。

## 校友会設立10周年に寄せて

理学部後援会  
会長

佐藤 圓治

校友会設立10周年おめでとうございます。理学部後援会を代表して、お祝いを申し上げます。理学部は、今年の3月には、46回目の学部卒業生及び36回目の大学院修了生を送り出しており、多数の卒業生・修了生が山形県の内外で、教育・研究・産業界などの多くの分野で、活躍しております。最近のめまぐるしい時代の流れに、時として、基本的なことを忘れがちになりますが、理学部は、原理・原則などの基本の上に立って学び・研究する学部です。理学部の卒業生・修了生は、理学部での「基本の大切さ」を学んだ精神に則り、今後も各界で大いに活躍されることと思います。ひいては、これが、山形大学の発展に寄与するものと確信します。今後の山形大学の益々の発展を祈念しております。

## よりグローバルに、 山形の牽引車に

医学部医学科後援会  
会長

後藤 卓也

歴史と伝統ある山形大学の校友会が設立からまだ10年しかたっていないのは意外に思いますが、各学部同窓会の歴史は古く、多くの卒業生が山形の発展や地域文化向上の為に活躍しています。

山形は、かつては「一周遅れのトップランナー」とか、自然や、さくらんぼ、ラ・フランスに代表される果物の豊富さが強調されてきました。今や山形は農業だけでなくさまざまな分野で全国的に注目されているものがたくさんあります。山形大学においても、医学部重粒子線がん治療施設の設置に代表される全国に誇れる設備や研究成果が注目されています。

「グローバル」という言葉があります。基本はあくまでも山形発展のための牽引車に、そして全国に全世界に情報発信を行なう存在となるよう、今後山形大学と卒業生の活躍、校友会活動のより充実を期待いたします。

## 10周年おめでとうございます。

医学部看護学科後援会  
会長

秋葉 良悦

学生達は、山形大学に憧れ、努力して入学した子供がほとんどだと思います。

家族も子供を支え励ましてまいり、入学がきまった時には、子供と喜び合ったのが昨日のこの様に思い出されます。

しかし、入学してからは、親元から離れ、生活や就学の詳細が判らず、子供の幸せを願う家族としては、不安ともどかしさがあったのですが、教職員様はじめ、在学生・卒業の皆様が一体となった校友会様から学生の学業や課外活動にご支援をいただいていると分かり、安堵し、また大変心強く感じているところです。

校友会様に感謝申し上げるとともに会の益々のご隆盛をご祈念申し上げます。

## 山形大学をもっとPR、 より活性化を！

工学部後援会  
会長

長谷部 利信

少子化の問題が現実化しております。団塊世代も次々と年金生活に入り、そのため経済成長が横ばいでも人手不足で求人倍率・就職内定率がここ数年は良化傾向です。各大学は生き残りをかけ社会のニーズにあった人材育成のための学部学科の見直し・再編を行っています。山形大学もこの大命題に取り組み先日、概要を発表。とは言っても一般人が理解するのはごくわずか。山形大学の良さをPRし受験生を増やすことが大学の活性化に繋がります。過日、山形新幹線に乗車した際2016・8月号のトランヴェールに工学部米沢キャンパスの学生募集広告が一面を使って掲載され嬉しく思いました。他の媒体を含めもっと山形大学を宣伝してほしいものです。

## これからも期待

農学部後援会  
会長

本間 啓一

山形大学校友会10周年おめでとうございます。私は保護者として農学部のOBとして“オール山大大コミュニティ”を目指す校友会の10周年は大変喜ばしいとともに大変ありがたく感じております。現在、私の娘も農学部在学しており、親子であるとともに先輩後輩の関係でもあります。娘との会話からは私が在学していた頃と今の大学生の違いを感じることができ、[校友会会報]山形大学広報誌「みどり樹」からは現在の学生の活躍を伺うことができ山形大学への誇りを共有しています。未来ある学生である子供達が歴史と伝統あるこの山形大学で大いに学び研究成果はもちろんのこと、社会での活躍、さらには魅力ある山形大学の発展を期待しております。

## 校友会10周年へのメッセージ

人文学部長

清塚 邦彦

山形大学校友会が設立以来はや10周年を迎え、盛大な記念式典が開催の運びとなりましたこと、心よりお慶び申し上げます。大学にとって社会との緊密な連携が極めて重要であることが叫ばれる中、社会の中で大学にとってもっとも親しい接点である卒業生・退職者の皆様と現役の大学関係者とで形作る校友会は、大学が今後さらに発展してゆけるための拠点としてたいへん重要な役割を帯びてくるものと思います。10年の区切りの年を記念した今回の行事を機会に、校友会の活動がさらに活発に展開されてゆきますことを切にお祈りいたします。

## 増す存在感

地域教育文化学部長

出口 毅

校友会設立10周年、誠におめでとうございます。

本学部は、校友会設立の前年、平成17年4月にスタートしましたので、この間、多くの支援をいただいたこととなります。平成29年度、本学部では教育機能の集約化・重点化を図る再編が予定されております。こうした変化において、学部の垣根を越えた校友会の存在感は大きくなることでしょう。本学部では、これからも支援いただけるような多くの取組を行っていく所存です。

校友会の益々のご発展をお祈り申し上げます。

## 校友会設立10周年に寄せて

理学部長

玉手 英利

山形大学校友会設立10周年おめでとうございます。

国立大学が法人化されてから12年が過ぎ、以前は画一的だった各大学が、それぞれの社会的役割や地域との関わりに応じて「個性」を持ちはじめました。この「個性」が成長して、いずれは山形大学の新たな「学風」となり、学生を育てる精神的な土壌となっていくと思います。校友会の活動は山形大学の「個性」を育てる重要な役割を果たしています。次の10年に向けた益々のご発展を願っています。

## 校友会設立10周年に寄せて

医学部長

山下 英俊

校友会が設立され10周年を迎えられたことを心よりお祝い申し上げます。

設立10周年という浅い年月にも関わらず、これまで山形大学の現役学生や卒業生などに対して多岐にわたるご支援をされてこられたことに、厚く感謝申し上げます。学部横断的な現役学生、卒業生や教職員の交流、優秀な現役学生や大学院生の表彰、現役学生の海外視察、各学部などの学園祭、就職活動などに多大な支援をなされ、山形大学の現役学生と卒業生のマインド形成に貴重なインパクトを与えたものと実感しております。

現在の国立大学には、大学教育を通じて、社会で活躍できる優秀な人材（企業人、教育者、研究者、医療人など）をどれだけ世の中に送り出せるか、それによって地域に、日本に、そして世界に如何に貢献できるかが社会から問われています。即ち、社会に認められる成果が要求されています。

このような状況下で、総合大学としての山形大学がその存在感を発信する為には、各学部での日々の活動を高めるとともに、6学部全体のさらなる緊密な連携体制の構築と実践が必要です。校友会の活動こそが、このような目的を達成する為の一戦略になる必要があります。

医学部では、スチューデント・ドクターの創始（全国の医科大学でこのシステムが取り入れられました）、地域の医療機関と結成した蔵王協議会を活用し卒前から専門医へさらには、生涯にわたる教育システムの構築は日本全体のお手本となっています。高度医療を地域でというコンセプトのもと、重粒子装置の新開発と教育への利用、地域貢献の為のコホート研究、がんに対する先進医療の開発などを通じて世界水準の医学教育を準備し、ハーバード大学に負けない医学部を目指しています。医学部としても蔵王会や樹氷会などを通じて校友会との連携をさらに密にして、山形大学の目的達成の一翼を担いたいと考えておりますので、尚一層のご支援・ご協力をお願い申し上げます。

校友会の益々のご発展を心より祈念し、この先に迎えるであろう20周年の時に校友会の実績が大いに高く評価されることを期待しております。

## 行動への支援を期待

工学部長

飯塚 博

自分の大学生時代を思い返してみますと、入学してしばらくは友達もできず、大学と下宿を往復していました。これではいけないと思い、経験もあったことからバスケットボール部に入部しました。その後は、友達も増え、イベント参加も増え、彼女もでき、という大学生活を過ごしました。成長していくためには、これまでの延長線上からちょっと「飛躍」することが必要です。その飛躍のためには、考えているだけでなく、「行動」することが必要です。課外活動、各種交流会あるいは就職活動などは、これまで知らなかったことを知るようになる大切な行動です。今後とも学生の行動への活発な支援を期待しています。

## 山形大学の発展への架け橋に！

農学部長

林田 光祐

校友会設立10周年おめでとうございます。

校友会は設立以来、分散キャンパス間の学生をつなぐ役割を積極的に果たしてくれています。今後の山形大学のさらなる発展にとって、キャンパス間の距離を短くすることが重要であり、校友会への期待は益々高まることでしょう。学生の皆さんには、各キャンパスに移行した後も、つながりを大事にして、総合大学と分散キャンパスの両方のメリットを十分活かした学生生活を送ってほしいと思います。

# 山形大学校友会理事・監事名簿

(平成28年11月25日現在)

選出母体	氏名	備考
学長	小山 清人	(校友会会長)
人文学部後援会	新目 昌義	
地域教育文化学部後援会	山内 正俊	
理学部後援会	佐藤 圓治	
医学部医学科後援会	後藤 卓也	
医学部看護学科後援会	秋葉 良悦	
工学部後援会	長谷部 利信	
農学部後援会	本間 啓一	
ふすま同窓会(人文・理)	野村 一芳	(校友会副会長)
地域教育文化学部同窓会	木村 康二	
蔵王会(医・医学科)	加藤 丈夫	
樹氷会(医・看護学科)	佐藤 和佳子	
一般社団法人米沢工業会(工)	山崎 洋一郎	
鶴窓会(農)	齋藤 博行	
EM担当理事・副学長	大場 好弘	
人文学部	是川 晴彦	
地域教育文化学部	竹田 隆一	
理学部	栗山 恭直	
医学部	山川 光徳	
工学部	神戸 士郎	(校友会副会長)
農学部	松山 裕城	
事務職員	結城 敏夫	
学長推薦	岩城 功希	
監事	丸山 俊明	
監事	寒河江 良三	

## 山形大学校友会設立10周年記念事業実施委員会委員

区分	氏名	備考
委員長	大場 好弘	EM担当理事・副学長/校友会理事
副委員長	野村 一芳	ふすま同窓会会長/校友会副会長
委員	竹田 隆一	教授・地域教育文化学部選出/校友会理事
委員	山川 光徳	教授・医学部選出/校友会理事
委員	山崎 洋一郎	一般社団法人米沢工業会理事長/校友会理事
委員	齋藤 博行	鶴窓会副会長/校友会理事

